

A voir, à faire cet été



Juillet.....Août

Dimanche 2 juillet
Concert de la Maitrise du Conservatoire de Strasbourg à l'église de Pornic à 17 h

Vendredi 7 juillet
Inauguration de l'église de Ste-Marie après travaux et bénédiction des vitraux à 11 h

Mercredi 12 juillet
Petit-déjeuner louange à La Bernerie (9 h louange, 9 h 30 petit-déjeuner)

Mercredi 12 juillet
Concert de la Maitrise de St Christophe à l'église de Ste-Marie à 20 h 30

Mercredi 19 juillet
Petit-déjeuner louange à Tharon (9 h louange, 9 h 30 petit-déjeuner)

Jedi 20 juillet
« Une journée avec Jésus » pour les enfants de 7 à 11 ans à Préfaillles (sur inscription)

Jedi 20 juillet
Soirée miséricorde à Tharon de 20 h 30 à 22 h. Des prêtres seront présents pour donner le sacrement de réconciliation ou tout simplement échanger avec vous

Dimanche 23 juillet
Ste Anne, messe à 10 h 30, sur le port de Comberge à Saint-Michel-Chef-Chef

du 24 juillet au 15 août
Expo Terré sainte « Comme pèlerin au St Sépulcre » église de Pornic

Jedi 27 juillet
Projection pour les enfants à partir de 6 ans du film « Fatima » à 14h au presbytère de La Bernerie suivie d'un goûter

Dimanche 30 juillet
Fête de la mer à Pornic, messe en plein air à 11 h sur la Ria

Dimanche 6 août
Fête de la mer à la Préfaillles, messe à 11 h à la Pointe St-Gildas

Mercredi 9 août
Petit-déjeuner louange à Sainte-Marie-sur-Mer (9 h louange, 9 h 30 petit-déjeuner)

Dimanche 13 août
Conférence sur la Terre Sainte du cardinal Philippe Barbarin, 20 h 30 église de Pornic, entrée libre

Lundi 14 août
Procession mariale à Sainte-Marie-sur-Mer, départ à 20 h de la plage des Sablons puis soirée miséricorde jusqu'à 22 h 30 dans l'église

Mardi 15 août
Messe en plein air à 10 h 30 à La Bernerie au square Sainte-Anne, suivie du verre de la fraternité et d'un repas partagé au presbytère de La Bernerie

Du mardi 22 au jeudi 24 août
Marche des jeunes, 6^e et plus (sur inscription)

Mercredi 16 août
Petit-déjeuner louange à Préfaillles (9 h louange, 9 h 30 petit-déjeuner)

Jedi 17 août
Veillée spirituelle de chants et prières animée par Laurent Grzybowski à 20 h 30 à l'église de Pornic

Jedi 17 et vendredi 18 août
« En vacances avec Jésus » pour les enfants de 7 à 11 ans à Saint-Brévin (sur inscription)

Mardi 22 août
Soirée témoignage des prêtres africains présents cet été à 20 h 30 à la Maison St Paul à Pornic

Dimanche 27 août
Fête de la Saint-Gilles à Pornic, messe en plein air à 9 h 30 sur la Ria

Du 28 août au 18 septembre
Exposition « Les calvaires de La Plaine vus par les artistes » organisée par le collectif « Les Arts en Retz » salle des Marronniers à La Plaine

Dimanche 3 septembre
Pèlerinage ND du Tabernacle à Sainte-Marie-sur-Mer, 10 h 30 procession de l'église vers le terre-plein de la plage des Sablons, 11 h messe en plein air suivie du verre de la fraternité et d'un repas partagé

Adoration
Lundi : après la messe de 9 h 30 aux Moutiers à 18 h à Préfaillles
Mardi : après la messe de 9 h 30 à Tharon à 17 h 30 à La Bernerie (+ vêpres avant la messe)
Mercredi : 17 h-17 h 55 à St Michel 20 h 30-21 h 30 à Pornic
Jedi : 10 h 15-11 h 30 à Pornic
Vendredi : 12 h 20 à La Plaine (oratoire de l'église)

Confessions
Le jeudi de 10 h 15 à 11 h 15 à Pornic
Le vendredi de 17 h 30 à 17 h 55 à La Plaine
Plus deux soirées 20 juillet à Tharon et 14 août à Ste-Marie

Concerts
Vous trouverez la liste des concerts donnés dans nos églises sur le site de nos paroisses

Conférence « La Terre Sainte hier et aujourd'hui »

par le cardinal Philippe Barbarin



Dimanche 13 août à 20 h 30
Église St Gilles de Pornic. Entrée libre

Cette présentation de la Terre Sainte nous permettra de comprendre l'importance du lien qui nous relie à la Terre Sainte dans notre vie chrétienne et les enjeux de « civilisation » pour aujourd'hui.

Exposition « Comme pèlerin au St Sépulcre »

Du 24 juillet au 15 août à l'église St Gilles de Pornic.



Pénétrer dans le jardin de la résurrection au matin de Pâques? Nous aurions tous voulu être aux côtés de Marie-Madeleine!

A quoi ressemble le tombeau du Christ?

Quand la basilique du Saint-Sépulcre a-t-elle été érigée? Et qui l'habite aujourd'hui?

15 panneaux pour découvrir l'histoire où s'est joué le salut du monde.

3 livres à lire

Rubrique réalisée en partenariat avec la librairie « l'Encre bleue » à Pornic

Puissance de la gratitude vers la vraie joie

Père Pascal Ide

Editions de l'Emmanuel



Pascal Ide nous offre de précieux conseils pour expérimenter la puissance de la gratitude qui nous transforme physiquement, psychologiquement et spirituellement, en métamorphosant nos relations à nous-même, aux autres et à Dieu.

Le miracle de la gratitude

Lionel Dalle, prêtre de la communauté de l'Emmanuel, vicaire général du diocèse de Fréjus-Toulon

Un parcours avec explications simples, témoignages, exercices... pour apprendre à mettre concrètement la gratitude au centre de sa vie quotidienne, et ainsi expérimenter et rayonner de l'amour de Dieu!



Enora

Laure Angélys

Editions Pierre Tequi, à partir de 12 ans



Magnifique saga sur les débuts dans la vie d'une étudiante bretonne et de ses amis. Ou comment construire sa vie, miser sur la foi, l'espérance et la charité dans un monde difficile?

Ce numéro vous a plu. Faites-le-nous savoir. Rejoignez « l'équipe Com' » !

La Pointe de Sel Mag est une publication des paroisses St Jean le Baptiste en Retz & St Gildas de la Mer
Directeur de la publication : père François-Xavier Henry
Ont collaboré à ce numéro : père François-Xavier Henry, Ségolène Guénot, Isabelle Brard-Gautier, Marine Lees.
Contact : 2 rue St Gilles - 44210 Pornic - Tél. 02 40 82 01 43
www.paroisses-cote-de-jade.fr - saintgildasdelamer@gmail.com - par.sjbaptiste@wanadoo.fr
Tirage à 2000 exemplaires - Conception et Impression Imprimerie Nouvelle Pornic

Pointe de Sel mag.

Jésus, sel et lumière dans nos vies

La gratitude, une expérience à vivre

« Rendez grâce à Dieu en toutes choses »



Le mot gratitude tire son origine du mot latin « gratitudinem », qui signifie reconnaissance. C'est un sentiment naturel, appartenant à la psychologie positive. Éprouver de la gratitude c'est donc tout simplement être reconnaissant. Cultiver cet état d'esprit de reconnaissance, nous en faisons tous l'expérience, permet d'instaurer un climat de confiance paisible et aide à mieux vivre les situations difficiles; la gratitude, savoir dire merci, transforme nos relations quotidiennes; elle est donc essentielle au bien-être de la personne.

Dans la vie chrétienne, nous parlons plus volontiers d'« action de grâce », qui se dit en grec « Eucharistie ». L'action de grâce constitue l'expression centrale de la vie chrétienne. Elle exprime une reconnaissance profonde pour tous les bienfaits reçus de Dieu. Elle répond à une invitation explicite de saint Paul, qui nous invite à « rendre grâce à Dieu en toute chose » (1 Th 5, 18).

C'est d'ailleurs la grande différence entre la gratitude comme sentiment, qui remercie l'autre, la nature, la chance ou la vie, d'avec la gratitude comme vertu chrétienne, l'action de grâce, qui s'adresse à Dieu. « La gratitude se polarise sur le bien-être de la personne, tandis que l'action de grâce conduit à louer le Père même quand on ne perçoit aucun bienfait », rappelle le père Pascal Ide.

Enfin, autre spécificité de l'action de grâce chrétienne : elle fait entrer dans une dynamique missionnaire, selon la parole du Christ : « Vous avez reçu gratuitement : donnez gratuitement » (Mt 10, 8).



Avec le programme de l'été 2023

été 2023 n° 12

La gratitude dans nos vies

Témoignages



La gratitude se manifeste à tout moment dans notre vie chrétienne. Quand, dans la prière, nous remercions le Seigneur pour les bienfaits reçus dans la journée, pour la joie procurée par les personnes rencontrées, pour toutes les fois où nous réussissons à vivre l'instant présent en accueillant l'amour inconditionnel de Dieu envers nous. Et à ce moment-là, nous passons de la gratitude à la louange, comme ce lundi 1er mai où notre 9e petit-enfant est né à Nantes. Comment ne pas te louer Seigneur devant un tel émerveillement face à ce don de la vie ?

Dans notre relation aux autres, nous demandons à l'Esprit-Saint la grâce de ne pas rester indifférents, de regarder chaque personne rencontrée comme un cadeau, de lui adresser des paroles de bénédiction pour qu'elle se sente aimée de

Dieu et encouragée. Ce qui nous anime, c'est vraiment de faire Eglise, de partager avec nos frères et sœurs cette joie des enfants de Dieu : « Dieu nous a aimé de toute éternité » Jérémie 31-3.

A travers nos groupes de prière nous reconnaissons que Dieu est notre Père et cette joie et nos prières de louange nous rendent féconds. « Voyez comme ils s'aiment » et prier davantage pour que cette intimité avec Dieu nous pousse à évangéliser et à devenir de vrais disciples missionnaires.

Lucie et Jean Sauvestre

« Tout est grâce »
Sainte Thérèse de l'enfant Jésus

La gratitude, selon moi, commence au sein du collège par la bienveillance envers l'autre, l'écoute, c'est essentiel pour créer une atmosphère positive et une communauté plus unie.

La gratitude c'est également apprécier les moments de joie et de partage avec les jeunes du collège, elle aide à regarder les aspects positifs de la vie plutôt que les difficultés. Elle nous encourage à la persévérance, la résilience et à donner à notre tour. En ce sens, la gratitude joue un rôle essentiel dans un collège catholique.



Elle crée un climat positif, renforce les liens entre les membres de la communauté pour un environnement d'apprentissage harmonieux et bienveillant.

Violine,
animatrice en pastorale
au collège Notre Dame
de Recouvrance



Accompagner des adolescents vers la confirmation est source de joie profonde pour moi : je vis la grâce de pouvoir les suivre dans ce sacrement qui les lance dans leur vie chrétienne d'adulte.

Après chaque rencontre, je suis reconnaissante pour ce qui s'est vécu : paix reçue car la retraite s'est bien passée, grâces rendues pour un témoignage bouleversant ou une confiance de vie, pour un jeune qui s'avance adorer Jésus, pour l'Esprit Saint qui se donne, pour la présence des animateurs...

C'est dans l'adoration que je laisse déborder mon cœur en merci à Jésus pour sa présence. Je souhaite à chaque jeune de vivre cette rencontre qui nous laisse brûlant de son amour, de sa paix.

Avec la famille et les amis, la gratitude s'exerce, en posant par exemple des actes d'amour gratuits. Le sourire et le merci sont les meilleurs moyens de montrer sa reconnaissance.

Tout est grâce, Jésus est bon. Armelles, animatrice en pastorale auprès des jeunes



Ils ont dit de la grâce...

« La grâce, c'est être regardé par Dieu, c'est être touché par son amour pour nous. La grâce n'est pas autre chose, c'est Dieu lui-même qui se communique aux hommes. Ce qu'il donne n'est rien de moins que lui-même. Dans la grâce, nous sommes en Dieu ».

Benoît XVI

« Dieu seul est l'auteur de la grâce. La grâce, participation de la vie de Dieu, ne peut être faite que par Dieu, et si Dieu nous associe à quelque chose, ce n'est pas à cette œuvre car il ne peut pas nous associer à la création de la grâce, mais seulement à sa diffusion, dans une certaine mesure. Cette diffusion de la grâce exige que le miroir soit pur. Les taches d'un miroir absorbent la lumière d'une façon égoïste et ne la transmettent pas. Mais si le miroir est pur, il resplendit sous l'action de la lumière et, en resplendissant et en y trouvant une beauté pour lui-même, il y trouve en même temps une puissance de diffusion. »

Bienheureux Marie-Eugène de l'Enfant-Jésus, 1894-1967

Ma vie a été bouleversée avec la naissance de mon fils handicapé que je considère comme une grâce dans sa différence. Du fait de ce handicap, la famille n'a longtemps côtoyé que ce milieu. La louange a ouvert notre foyer. La louange transforme ma vie et ma vision de la vie. Elle me donne de la force. Elle donne un autre regard. Quand je regarde ma vie, je réalise le chemin parcouru avec le Seigneur. Le matériel n'a aucune importance ; l'important c'est la prière du matin et le chapelet. Le but ultime étant le salut de l'âme.



La grâce pour moi, c'est une capacité à traverser l'épreuve sans tristesse, en confiance.

Marie-Louise Merlet

Ma Grâce te suffit !
2 cor 12,9

Nous avons rencontré Hortense et Héloïse, deux sœurs, engagées dans le scoutisme au sein de la « 1re Pornic ».

Sur les grâces reçues, Hortense répond : « Le scoutisme m'offre la grâce de développer mes talents et d'aimer les autres pour ce qu'ils sont. Ce que j'aime dans le mouvement c'est que c'est une activité intégrale qui engage à la fois le corps, le cœur et l'esprit. En patrouille, chacune d'entre nous apporte le meilleur d'elle-même. » Le fait de se retrouver au cœur de la nature, fait prendre conscience de l'immensité de la Création, que cette dernière nous dépasse, et que cela a forcément un « rapport avec Dieu ».

Si on l'interroge sur les grâces reçues, sa réponse est sans appel : « la persévérance, et le don de soi-même. Cela m'aide aussi dans la vie de tous les jours ». Si elle devait illustrer ses propos par un chant scout, ce serait « l'Espérance », et particulièrement cette parole « même le plus noir nuage a toujours sa frange d'or ».

Héloïse, quant à elle témoigne de la gratitude vécue dans le mouvement. Au fil de l'entretien, la gratitude est rapidement renommée « reconnaissance », et de la reconnaissance, elle en a ! A commencer pour les personnes qu'elle rencontre pendant les « explos » qui offrent généreusement de quoi poursuivre la route, de la reconnaissance elle en a aussi pour les cheftaines qui préparent avec soin des activités et des camps destinés à les faire grandir. Héloïse poursuit son inventaire en évoquant



ses parents qui l'aiment et qui se rendent disponibles, à l'écoute, et pour Dieu, « qui met sur mon chemin des personnes et des moments forts ».

Pour conclure, elle résumerait la gratitude par ces mots d'une prière scoute « si la seule prière de ta vie consistait à dire je te remercie, ce serait déjà suffisant ». Merci Hortense et Héloïse !

La gratitude, une expérience à vivre particulièrement dans un parcours Alpha.

Là où vous habitez, renseignez-vous !

A Pornic, vous êtes invités à une soirée-dîner autour du thème « Quel sens donner à ma vie ? » mercredi 18 octobre 2023 de 19 h à 22 h à la Maison Saint Paul, 44 rue de Verdun à Pornic.

Tentez l'expérience ! Contact : 06 85 03 82 72 - Parcours.alpha.pornic@gmail.com

